

Llegó
LA HORA
DEL PODER POPULAR
ORGANO NACIONAL CIRCULOS BOLIVARIANOS

Año 8 Bs. 0.50
AGOSTO - 2012

“El Socialismo es el control por parte de la sociedad, organizada como un entero, sobre todos sus elementos integrantes, tanto los medios de producción como las diferentes fuerzas de trabajo aplicadas en las mismas. El socialismo implica, por tanto, una planificación y una organización colectiva y consciente de la vida social y económica”...para construir el Socialismo simultáneamente con la base material hay que hacer al hombre nuevo. Hay que estar claro en el objetivo. Si no sabes a dónde quieres ir, entonces ningún camino te llevará allí. El mundo que los socialistas siempre han querido construir es aquel en el cual cada persona se relacione con las demás como partes de una gran familia; una sociedad en la que seamos capaces de reconocer que el bienestar de los demás nos beneficia a todos: un mundo de amor y solidaridad humana donde, en vez de <CLASES Y ANTAGONISMOS CLASISTAS>, tengamos “una asociación, en la cual el libre desarrollo de cada uno sea la condición para el libre desarrollo de todos”. Michael A. Lebowitz.



ASI OPINAN LOS APATRIDAS DE LA OPOSICION VENEZOLANA



Concluye II Reunión Nacional de Redes Socialistas de Mesas Técnicas de Telecomunicaciones

Liderar espacios de debate y planificación en Cantv proponen Redes Socialistas de MTT

El encuentro que se extendió durante dos días definió las estrategias de organización y formación que ejecutarán estas organizaciones socio-comunitarias, a fin de profundizar la participación protagónica del pueblo organizado en los espacios de toma de decisión de Cantv garantizando así ser parte de la planificación y ejecución de las políticas públicas en materia de telecomunicaciones que permita la consolidación de soluciones tecnológicas que respondan a las necesidades de cada población.

Yoli García, vocera de Mesas Técnicas de Telecomunicaciones (MTT) del estado Bolívar, comentaba con entusiasmo cómo la llegada de las telecomunicaciones a una de las poblaciones remotas de la entidad había permitido brindar la atención médica oportuna durante la llegada de un nuevo bebé.

Historias como ésta caracterizaron la Segunda Reunión Nacional de Redes Socialistas de Mesas Técnicas de Telecomunicaciones que se realizó en la sede principal de Cantv.

En sendas jornadas de debate e intercambio de experiencia, 120 voceras y voceros de estas organizaciones socio-comunitarias definieron las estrategias y acciones a seguir para garantizar, con el acompañamiento de la operadora del Estado, el acceso a los servicios de telecomunicaciones de los habitantes de las zonas populares, rurales y de difícil acceso de la geografía nacional.

Fortalecer las redes socialistas de MTT y priorizar la formación política, ideológica y socio-cultural de su vocería; así como definir estrategias de difusión de los logros de



la Revolución Bolivariana y el contenido del Plan de la Patria 2013-2019, fueron otras de las conclusiones de las mesas de trabajo.

Los voceros y voceras de las redes socialistas de MTT acordaron crear y liderar los espacios de debate y planificación dentro de Cantv, para darle seguimiento a las propuestas hechas por las redes integradas por estos colectivos; concretar reuniones a nivel estatal, regional y nacional con la Empresa y conformar el Comité de Contraloría de Planificación y Seguimiento para darle seguimiento a las tomas de decisiones.

Formación para la liberación

La importancia de la formación de la comunidad organizada fue otro de los ejes destacados como prioritarios por las voceras y los voceros de las MTT congregados en Cantv, por lo que se propuso la creación de la Escuela de Formación Integral Socialista de MTT.

Igualmente se acordó la necesidad de promover actividades de formación y asistencia legal que contribuyan a concretar el acceso a los servicios mediante la transferencia de servicios de telecomunicaciones en beneficio de las comunidades organizadas para la conformación y promoción de Empresas de Propiedad Social y Comunal Directas.

Durante la plenaria de clausura de la Segunda Reunión Nacional de Redes Socialistas de Mesas Técnicas de Telecomunicaciones, las voceras y voceros de las MTT convinieron la creación una gran red de integración territorial, social y comunitaria en poblaciones fronterizas, que contribuya a recabar información de interés para la seguridad y defensa de la soberanía de la Nación; así como la promoción de radios comunitarias en las referidas zonas limítrofes.

Consciencia y satisfacción comunitaria.

Marcos Romero, vocero de las redes de MTT del estado Falcón, sostuvo que con la organización de las Mesas Técnicas de Telecomunicaciones, han podido ayudar a las comunidades para llevar los servicios de telefonía y acceso a Internet.

“Este encuentro permite fortalecer el trabajo de las redes de MTT, donde han tocado temas de relevancia como es la formación de las comunidades para optimizar los servicios que lleve la Cantv a cada localidad que nunca ha disfrutado de estos”, comentó

Llegó
LA HORA
DEL PODER POPULAR
ORGANO NACIONAL CIRCULOS BOLIVARIANOS

DIRECTORIO

Consejo Editorial: Ruben Mendoza, Medardo Rodriguez, Emalida Vilorio, Arturo Oliveros, Maritza Bolívar, Manuel Pérez Iturbe, Wilmer Vargas, Luis Quintero, José Chiriti, Ramon Marcano, Iris Gonzalez, Camilo Basto, Marisol Lopez, Nelson Escalona, Luisa Herrera, Manuel Luna, Bernardo Oliveros, Carmen Guédez, Gustavo Curiel, Javier Mendoza, Jhonny Fontaines, Wolfgang Infante †, José Pereira, José Peraza, Guillermo González, Iraida Ruiz, María Briceño. Jefe de Redacción: Rubén Mendoza. Dirección: Res. Anauco, Nivel Oficina 2, Oficina 218, Parque Central, Caracas - Teléfonos: 0416.544.07.30, 0414.461.3216, Correo: lavozdelvalle2@yahoo.es / reyesdario56@yahoo.es
www.circulosbolivarianossocialistas.blgoo.es

AL COMANDANTE ETERNO DE LA HISTORIA EN SUS 86

Por Carlos Maldonado

Muy pocos líderes a nivel mundial en este momento histórico, tienen la talla de Fidel. Empezando porque muchos de ellos no logran aglomerar alrededor suyo más que a sus amigos y algunos colaboradores enajenados por su avaricia y ambición. En pocas palabras, comprados. Tal es el caso de los que encabezan los gobiernos amansados por el Imperio.

Razón por la que debería cuestionarse si realmente merecen el apelativo de líderes.

Fidel, cuya figura saltó a la palestra pública global con el fracasado intento de tomar el cuartel militar de Moncada en Santiago de Cuba, hoy convertido en la Escuela 26 de julio, luego demostró sus dotes de líder auténtico al encabezar, a partir de ese supuesto fiasco, la Revolución exitosa que se convirtió en la mayor afrenta del Imperio estadounidense a escasos 150 kilómetros de su territorio instalada en una minúscula isla a la cual esos imperialistas consideraban su prostíbulo y casino.

Continuación de una empresa inconclusa que otros líderes de la talla de Martí, Maceo, Gómez, García y otros no lograron finalizar.

Isla, que luego de esa revolución, se catapultó a la estatura de nación dejando atrás la pústula colonial que el imperio español y luego el yanqui, le impusieron. Denigración que luego de haberse librado de ella los cubanos, sus opresores no les perdonan. De ahí, su envidia y paroxismo al imputarles un bloqueo económico que en un principio creyeron doblegaría y rendiría por hambre a su valeroso pueblo.

Sin embargo, ese chasco es continuamente apabullante y el anacronismo es parte de ese espíritu caduco en que se revuelcan los que usurpan el gobierno de esa nación que una vez brilló bajo la visión de sus padres fundado-



res pero que ahora es sinónimo de imposición y engaño cuando se agotaron hace rato sus argumentos de democracia y honrados principios.

Mientras el imperio se resquebraja por la presión de sus propias contradicciones y estafas, la imagen de Fidel junto a su pueblo, luego de la de un intrépido líder revolucionario se ha trastocado con el concurso de los años, en la de un padre prudente, benévolo pero firme en sus convicciones. Humilde pero altivo, solidario pero intransigente cuando de defender los derechos de los pueblos se refiere. Incluyendo los del pueblo estadounidense explotado, abrumado y engañado por sus propios gobernantes.

Cuando esos gobernantes, más no líderes, se desplazan a uno u otro lugar del planeta, los recursos para resguardar su seguridad se traducen en sumas estratosféricas y aparatajes de contención espectaculares de kilómetros a la redonda de donde estarán pues el odio que han

cosechado alrededor del mundo está en relación a esa inmensidad. A diferencia de líderes de la envergadura de Fidel que, de lo único que se han tenido que cuidar es de esos sátrapas que han hecho de su asesinato una misión obligada pues su brillo los opaca, los baños de pueblo son repetitivos y anecdóticos. Los pobres quisieran tocarlos, demostrarles el amor que les profesan con abrazos y besos. Sus rostros acompañan sus marchas y manifestaciones como íconos de rebeldía e inconformidad con el "estado" de las cosas como las han proyectado los tiranos.

Por eso, a pesar de sus 86, Fidel jamás morirá como no lo han hecho el Che, Gandi, Jesucristo, para nombrar solo algunos. Porque la santidad de estos se mide en la firmeza y la pulcritud de sus actos y no en la magnificencia de sus posesiones. En su ejemplo diáfano y no en el poderío sobre el que se sientan.

Cuba es hoy una nación digna e inexpugnable por la estatura a

la que la guío Fidel que a su vez fue formado por ese pueblo indómito. Dialéctica que los sesudos ideólogos al servicio de los imperialistas jamás podrán entender o no quieren entender, que es peor. Pequeños misterios que se pierden en las sinuosidades de la filosofía humana tan compleja y tan sencilla a la vez que por el bullicio del consumismo no pueden percibir los magnates.

Fidel es una autoridad cuya autoridad se finca en la verdad de su ejemplo; en que sus actos jamás han sido fruto de la hipocresía ni la mezquindad. Al contrario, su palabra es consecuencia de sus actos; la autocrítica y la rectificación, parte insustituible de su carácter. La defensa de los principios su cotidianidad a la que ni sus propios enemigos han podido poner objeción ni encontrado paja alguna.

Fidel, Fidel, por ello ahora sí sabemos, porque el imperialismo no puede con él.

¡Feliz cumpleaños Comandante Eterno de la Historia!

El inicio de una acertada decisión

En el marco del Mercosur, Venezuela realizará el primer envío de 800 mil botellas de vidrio que salen hacia los puertos de Suape en Pernambuco y al de Vitória en Río de Janeiro, con el fin de abastecer el mercado de Río Grande do Sul, el estado ubicado geográficamente más al sur de la nación suramericana.

Venezuela inició este fin de semana los envíos de 82 mil toneladas de productos terminados de vidrio hacia Brasil, en el marco del Mercado Común del Sur (Mercosur), siendo éstas las primeras exportaciones al exterior de Venezuela, que trascienden el tema petrolero.

El primer envío consta de 800 mil botellas de vidrio que salen hacia los puertos de Suape en Pernambuco y al de Vitória en Río de Janeiro con el fin de abastecer el mercado de Río Grande do Sul, el estado ubicado geográficamente más al sur de la nación suramericana.

La producción se logra con la asesoría de la empresa Envidrio de Uruguay y que desde septiembre los envíos serán de 400 toneladas diarias. Para el transporte, Venezuela hará uso de la empresa de navío Venavega, creada recientemente para cumplir con los envíos.

La segunda fase de esta exportación tie-



ne en proyecto dirigirse en los próximos 4 años hacia otros países de Latinoamérica, específicamente hacia Argentina, República Dominicana y Guatemala, naciones a las que se aspira enviar un millón de toneladas de productos terminados de vidrio.

El ministro para las Industrias, Ricardo Menéndez, dijo que esta exportación será solo el inicio del envío de material a los paí-

ses del Mercosur. En el futuro Venezuela exportará hierro, aluminio, acero, petróleo y gas, indicando lo acertado de la decisión del gobierno revolucionario de ingresar al MERCOSUR.

También informó que se proyecta crear una empresa de vidrio entre Uruguay, Brasil y Venezuela que estará ubicada en Río Grande do Sul, y que será manejada por más de 200 mil trabajadores en cooperación con el Movimiento los sin Tierra, que llevará por nombre ALENVIDRIO; busca abastecer un mercado de 300 millones de habitantes y debe terminarse en 2014.

El pasado 31 de julio, Venezuela ingresó formalmente como miembro pleno a esta organización regional, acto que se llevó a cabo en Brasilia, Brasil, contando con la presencia de los presidentes de Uruguay, José Mujica; Argentina, Cristina Fernández; y Brasil, Dilma Rousseff.

SIEMPE realiza movilización en protesta por incumplimiento de acuerdos

La mañana de este martes, miembros del Sindicato de Empleados Públicos de la Educación realizaron una masiva movilización hacia Casa Presidencial, con el fin de protestar por el incumplimiento por parte del régimen de los acuerdos plasmados en un acta de compromiso firmada hace más de un año con las autoridades respectivas.

Previo a la movilización, se llevó a cabo en la sede del COLPROSUMAH una asamblea que contó con la presencia de varias seccionales del SIEMPE, así como con miembros de sindicatos solidarios.

Los manifestantes se desplazaron con rumbo a casa de gobierno, pero unas cuadas antes un cerco militar les impidió el paso hacia su destino, luego de unos momentos una comisión se reunió con personeros del régimen de Porfirio Lobo para dar a conocer el motivo de la protesta.

Crescencio Amaya, Presidente de SIEMPE, denunció que las autoridades de educación ejecutan una constante violación a los derechos laborales, a pesar de los compromisos pactados.

En Honduras, sicarios asesinan a activista de Derechos Humanos

El Comité para la Defensa de los Derechos Humanos en Honduras, CODEH, denunció el cobarde asesinato de uno de sus miembros, hecho ocurrido la tarde del lunes recién pasado en una colonia de esta ciudad capital.

Se trata de José Marcos Ávila, quien según los testimonios, fue mortalmente baleado cuando se dirigía hacia una pulpería cercana a su casa de habitación, en compañía de su sobrino menor de edad, el que afortunadamente resultó ileso. Esta es otra víctima de la dictadura implantada por USA en Honduras.

El CODEH exigió, mediante un comunicado digital, el esclarecimiento de este nuevo crimen y que se castigue a los autores del mismo.

Ávila era voluntario del CODEH-Municipal de Tegucigalpa y en el marco del golpe de Estado de junio de 2009, prestó su colaboración como Procurador de Derechos Humanos a varias víctimas de la represión policial y militar.

Corrupción en INTI de Mérida

El Colectivo MOCAQUETEO del Vallecito parroquia Gonzalo Picón Febres del Estado Mérida, queremos denunciar a la Directora del Instituto Nacional de Tierras (INTI) de EL VIGIA, de estar fraguando la entrega de tierras, asignadas a nuestro colectivo, para favorecer a particulares y familias (mercaderes de tierras) obedeciendo a intereses oscuros, olvidando que estas tierras fueron asignadas a un colectivo y EL PODER POPULAR debe ser consultado. La actitud de esta funcionaria despierta mucha suspicacia que recuerda el proceder de los funcionarios en la cuarta republica, tanto repudiada en nuestra revolución bolivariana.

Queremos recordarle a esta burocrata, DIRECTORA del INTI-EL VIGIA Geografa Virginia Mora, que hay dos Cooperativas "BRISAS DEL VALLECITO" y "LA ZIOLITA NUEVA ERA", pertenecientes al "NUCLEO DE DESARROLLO ENDÓGENO MOCAQUETEO", en pie de lucha, que hay un Poder Popular y nuestro colectivo lo va hacer respetar, que si alguna de las otras cooperativa abandono la lucha, por determinados motivos, estas tierras se le deben adjudicar al Poder Popular a través del Consejo Comunal "MOCAQUETEO BICENTENARIO" como propiedad colectiva, y no a particulares, el caso del comerciante Rafael Hernández, que se introdujo a la fuerza, que llevo al diputado Hiram Gaviria, a nuestras tierras para hablar mal del proceso, y ha ofreciendo dinero a un vocero para conseguir un aval con la finalidad de que el Inti le asigne las tierras, apoyado por su fortuna, o el comerciante Nolberto Pacheco, con propiedades en el centro de Mérida, o los señores Henry Rivera y Lilian Mindiola, que venden al mejor postor las tierras que han invadido, la señora Mary La Cruz, ni a familias, o parapetos disfrazados de cooperativas, en este caso, para beneficiar a la familia Osuna, de Nueva Bolivia, municipio Tulio Febres Cordero, estado Mérida por el solo hecho de manejar recursos y ser amigos de la directora, además que ya tienen tierras asignadas. Estos mercaderes de

tierras, porque tienen dinero e influencias, creen que pueden violar la ley, y pretenden pasar por encima de un colectivo, lo cual no lo vamos a permitir, porque esa fue la consigna que nos dio el Presidente Comandante HUGO RAFAEL CHAVEZ FRIAZ.

Haciendo un recuento de nuestra lucha, la del Colectivo Mocaqueteo, conocida a nivel regional y nacional, comenzó en el año 2005, luego en el año 2006 el Presidente HUGO CHAVEZ, en un programa de "Alo Presidente" dio instrucciones, en ese entonces, a Elías Jagua Ministro de Agricultura y Tierras, para que se le entregaran tierras a un grupo de cooperativas. Desde ese momento hemos presentado todo tipo de obstáculos para llevar a cabo nuestro proyecto: Primero con la comunidad en aquel entonces, ya que era un reducto opositor al comandante, con agresiones de todo tipo, los cuales las denunciamos en La Fiscalía del Estado. Posteriormente hemos librado una larga lucha de clases, lucha de resistencia donde hemos sido víctima de la derecha, que se constituyó en Consejo Comunal sólo para sabotear la entrega de tierras que el INTI ejecutó bajo Títulos de Adjudicación en esta tierra hermosa y codiciada del Vallecito. Fue público y notorio a través de los medios de comunicación social como "voceros" de los Consejos Comunales fascistas que mal hicieron vida aquí en este sector, se organizaron para derrotar el proyecto Revolucionario del Núcleo de Desarrollo Endógeno Mocaqueteos y que esta lucha, llena de enfrentamientos lamentables dejó una larga historia de cansancio, en donde nos quemaron carpas, un tractor, recibimos agresiones, nos hicieron desocupar el Parque de Aguas de Mérida, que ahora esta en la desidia y abandono, en donde había una piscina y la comunidad disfrutaba de sus espacios, funcionaba la emisora comunitaria La Culata y un Infocentro, lo cual hubo que cambiar de sector, todos estos hechos se pueden verificar por internet, ya que ha sido muy reseñado por la prensa. Pero que

sin embargo, aún mantiene vida y vigencia.

Segundo el Ministerio del Ambiente nos ha negado los permisos para sembrar y construir Invernaderos, alegando que es una Zona ABRAE, los Organismos Financieros del Estado no nos han otorgado ningún tipo de financiamiento, todo esto contraviniendo las indicaciones del Comandante Presidente al entregarnos dichos títulos. Posterior a todo esto nos reunimos con el Ministro del MAT, Elías Jaua, y el Presidente del INTI Juan Carlos Loyo, de aquel momento, que nos recomendaron aguantar y seguir en la batalla, ya que este caso era emblemático en la lucha de tierras.

Y como "Dios concede la victoria a la Constancia", hemos constituido el Concejo Comunal "Mocaqueteo Bicentenario", rescatando una baluarte para el proceso, ya que aquí se encuentran las Plantas de Agua Potable (de Aguas de Mérida), así como la Planta de energía eléctrica Estación del Vallecito de CORPOELEC, las cuales surten de agua y electricidad a la ciudad de Mérida, y en estos momentos se seguridad nacional en donde estamos implantando los planes de RED DE MOVILIZACIÓN INMEDIATA (REMI) y PLAN DE CONTINGENCIA ALERTA TEMPRANA Y RESPUESTA RAPIDA (ATERRA) para proteger nuestra revolución.

Actualmente hemos denunciado públicamente una serie de irregularidades que han venido sucediendo con el apoyo e indiferencia de varios funcionarios y entes del Estado, como son los hechos gravísimos de invasiones, realizadas por personas inescrupulosas y de recursos económicos, que se han introducido a la fuerza, sin respetar las disposiciones de La Guardería Ambiental, del Ministerio del Ambiente, de La Guardia Nacional, atropellando a los adjudicatarios, usando agroquímicos indiscriminadamente, comprando conciencias, ofreciendo sobornos a voceros del consejo comunal para conseguir avales para ocultar su proceder ilegal,

han vendido parcelas, y han amenazado de muerte a varios de nuestros integrantes, muchas de estos individuos tienen adjudicadas tierras por el Estado en otros sectores, otros tienen negocios, apartamentos y fincas en Mérida, y estas tierras se entregaron a un colectivo de cooperativas que no poseían tierras, y NO A PARTICULARES, contrarios al proceso, con recursos y tierras, para beneficiarse de una propiedad del Estado.

Repetimos, todo esto lo hemos denunciado, en todos los organismos del estado, lamentablemente sin respuesta. Recientemente se expuso en la Asamblea Nacional y al Instituto Nacional de Tierras (INTI), en Caracas.

Últimamente nos escandaliza, una información dada por la Directora de INTI de El Vigía, que este instituto va a revocar los Títulos de Adjudicación, asignadas a nuestras Cooperativas en Beneficios de Estos Mercaderes de Tierra, que hemos denunciado, parece que fuera como una recompensa a su proceder en contra de la ley y de las políticas del Comandante Hugo Rafael Chávez Frías, en verdad no sabemos que hace esta funcionaria en esta trinchera de lucha, como lo es el INTI.

Por último, saludos, MAYOR GENERAL LUIS MOTTA DOMINGUEZ, PRESIDENTE DEL INSTITUTO NACIONAL DE TIERRAS (INTI), nuestro colectivo solicito una audiencia con usted, para informarle personalmente este caso. Estamos a la espera de su respuesta.

**Viviremos y Venceremos
COLECTIVO MOCAQUETEO
LA ORGANIZACIÓN POPULAR
REVOLUCIONARIA AL SERVICIO DEL PUEBLO
¡¡ 7 DE OCTUBRE GRAN VICTORIA SOCIALISTA !!**

Fortaleciendo el poder popular

LOS CÍRCULOS BOLIVARIANOS Y CONFENASCOFES UNIDOS POR EL BIEN COLECTIVO

Los Círculos Bolivarianos de Venezuela del municipio carabobeño de Bejuma, convocó asamblea para elegir los representantes de la Federación Bolivariana de Consejos Comunales, Comunas y Frentes Sociales (FENASCOFES) para la promoción de proyectos sustentables y productivos que beneficien a los sectores de mayor vulnerabilidad en el municipio.

Los Círculos Bolivarianos de Venezuela del municipio carabobeño de Bejuma, convocó asamblea para elegir los representantes de la Federación Bolivariana de Consejos Comunales, Comunas y Frentes Sociales (FENASCOFES) para la promoción de proyectos sustentables y productivos que beneficien a los sectores de mayor vulnerabilidad en el municipio.

Con asistencia de más de 35 consejos comunales organizados y registrados y diferentes organizaciones sociales que hacen vida en el municipio Bejuma del estado Carabobo, acompañados de miembros del Secretariado Nacional de los Círculos Bolivarianos de Venezuela y de la Confederación Nacional Bolivariana de Consejos Comunales, Comunas y Frentes Sociales (CONFENASCOFES), así como de la Federación del estado Carabobo (FENASCOFES), las

instalaciones de la unidad educativa "Miguel Marín" sirvieron de escenario para realizar la asamblea de ciudadanos y ciudadanas para elegir a los voceros y voceras de la federación en el municipio, correspondiendo a Rubén Mendoza, vocero del Secretariado Nacional de los Círculos Bolivarianos de Venezuela realizar el informe político social nacional e internacional, para luego proceder a la elección, quedando los compatriotas: Luis Santana como Secretario General, Rosario Guevara en Organización, Domingo Herrera en Seguridad Integral, Doris González en Administración y Finanzas, Andrés Rodríguez



Corro en Formación Política, José Mendoza en Desarrollo Integral y Manuel Guerra en Contraloría Social, quienes, se encargarán entre otras cosas de promover, impulsar y co-gestionar el desarrollo integral de las siete (7) leyes del poder popular, así como, estimular y ejecutar la actuación participativa y protagónica de dichas

comunidades y coadyuvar en la solución de sus problemas, en la práctica de sus derechos y deberes ciudadanos con articulación de los organismos públicos y privados. Asimismo, se aprobó por unanimidad trabajar profundamente por el triunfo del candidato de la Patria Hugo Chávez, a través de la Misión 7 de Octubre

CIRCULOS BOLIVARIANOS DE CARABOBO REALIZAN ACERCAMIENTO CON EMPRESA SOCIALISTA RIALCA

(Oswaldo Suarez).- En el marco de la misión siete de octubre, como también, en la búsqueda de vínculos que conlleven a fortalecer la integración empresa comunidad, para avanzar en la consolidación de estrategias comunes, que consoliden definitivamente el poder popular en las comunidades, los Círculos Bolivarianos del estado Carabobo se reunieron con directivos de la empresa socialista, RIALCA ubicada en la zona industrial II Av. Henry Ford, estado Carabobo.

“En esta productiva reunión, realizada en la sala social de esta empresa, se tocaron puntos de interés entre las partes, como son el de apoyar irrestrictamente al presidente Chávez en las venideras elecciones

del mes de octubre, para de esta forma darle continuidad histórica al proyecto socialista y anti imperialista planteado por nuestro líder. Para avanzar en tal fin, la presidenta de la empresa Ing. Leslie Turmero, puso a la disposición de los Círculos Bolivarianos de Venezuela, como también a los consejos comunales de la zona, una sala situacional para monitorear el avance de la campaña electoral y el desarrollo de las elecciones, en ese día”, expresó Medardo Rodríguez, miembro del Secretariado regional de los Círculos Bolivarianos.

De igual forma informó la Secretaria de Organización regional de este movimiento socio político Moraima Rojas que “se plan-

teó generar un debate político en conjunto para los próximos días, en las instalaciones de la empresa, con el fin de diseñar propuestas para el próximo plan de gobierno 2013-2019, e igualmente se coincidió en promover e impulsar proyectos comunales, a través de la sala situacional, que tengan como fin atender eventuales necesidades de las comunidades. A la par de esto, también se coordinó estimular la creación de unidades de producción comunitarias en el entorno geográfico de la empresa, para darle un impulso al desarrollo de la economía popular y al nuevo modelo productivo”.

Tendencia a favor de candidato Chávez no la revierte nada

El último informe del Instituto Venezolano de Análisis de Datos (IVAD) revela que la suma de los votos de los bloques políticos situacionales (voto duro y blando) suman 55% a favor del candidato Hugo Chávez, mientras la oposición se ubica en 34,4% y sólo el 10,6% se declara como no identificados, lo cual marca una brecha

de 20,6% a favor del candidato socialista.

Este informe fue analizado por el Centro de Medición e Interpretación de los Datos Estadísticos 50.1 (CMIDE) y revela que “el bloque chavista supera al de la oposición por 20,6%, por lo que si todos los que no han definido por quién votar el 7 de octubre decidieran apoyar a la oposición, el bloque chavista aún tendría una ventaja de 10%”, reseñó este domingo el periodista José Vicente Rangel en su programa José Vicente Hoy, transmitido por Televen.

El análisis de Cemide indica también que quienes no han decidido por quien votar “no revierte la tendencia a favor del chavismo. Sin embargo, sí influye en aumentar o disminuir la brecha”,



Voto duro

La encuestadora IVAD reveló en su informe que el “voto duro” a favor del chavismo se ubica en 46,8%, el de la oposición en 18,5% y los independientes suman 34,7%, números que evidencian una brecha de 28,3% favorable al candidato socialista.

En la Plaza Bolívar de Caracas.

CÍRCULOS BOLIVARIANOS CELEBRAMOS CUMPLEAÑOS DEL PRESIDENTE HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS.

Con la lectura de una proclama, donde juraron seguir cerrando filas con el proyecto bolivariano, trabajar por lograr una victoria contundente el 07 de Octubre y consolidar la construcción del socialismo, los Círculos Bolivarianos de Venezuela en una gran concentración en la plaza Bolívar de Caracas, se dieron cita para rendir una ofrenda floral ante el padre de la patria

“Simón Bolívar” en conmemoración a los 229 años de su natalicio; así como, celebrar el cumpleaños del líder de la revolución bolivariana Hugo Rafael Chávez Frías. Seguidamente realizaron un recorrido hasta el palacio de Miraflores donde entonaron las notas del “Cumpleaños Feliz”, acompañados de grupos musicales como los setentones de Yaracuy y en



donde voceros de su Secretariado Nacional representados por Rubén Mendoza, José Pereira y José Chiriti hicieron entrega de algunas propuestas para ser incorporadas al Plan de Gobierno 2013 - 2019, entre ellas la creación de un Instituto Popular de la Vivienda que sea administrado por el pueblo, sobre todo en aquellos estados como Nueva Esparta, Miranda,

Lara, Zulia y Táchira donde sus gobernadores no están usando el situado constitucional para la construcción de vivienda alguna, sino que están dejando esto en manos del gobierno nacional a través de la gran Misión Vivienda Venezuela, desviando los fondos para su peculio personal y proselitismo politiquero, expresó Mendoza.



La sensatez y el equilibrio como se concebía, han muerto.

Por:
Javier del valle Monagas
Maita

El descomunal y acelerado desarrollo de la electrónica y la tecnología en consecuencias, a partir de boom de los micros procesadores, ha hecho que muchas concepciones y dogmas se derrumben a un ritmo tan acelerado, que hasta la misma información supuestamente actualizada se atrasa. Hace 30 años nada más, poder hacer una operación de corazón abierto por métodos audiovisuales o teledirigidos, parecía una cosa imposible. Hoy es rutina.

El desarrollo de naves o aviones, rompiendo varias veces la velocidad del sonido. Otras, con el uso de una computadora puedan asesinar a muchas personas inocentes a más de mil kilómetros de distancia. Se podría decir era cosa de ciencia ficción, apenas siete años atrás. Hoy es el instrumento preferido de asesinato en todo el mundo por parte del imperio sionista yanqui y contra el cual se deben actualizar las legislaciones.

De la misma manera, la psiquis humana ha sido tan escudriñada y estudiada, que existen programas simples de televisión, películas o videos juegos, que alimentan y programan muchas reacciones humanas para que respondan de una manera determinada a ciertos estímulos subliminales. De esa manera se orienta la conducta humana y cuya resulta se cosechará apenas una generación después de la inducción. Incluso, la misma negación, continúa y, sistemáticamente elaborada de la realidad, hace dudar

de los sucesos que se ven, y se sienten. Eso es lo que se denomina disociación. Es por eso que hoy vemos en Venezuela, por ejemplo, que unos miserables golpistas evaden su responsabilidad evidente y comprobada, en actos dantescos, que produjeron la muerte de muchos inocentes durante el golpe de estado del año 2002 y el golpe económico del 2003, y actuaron, fueron tratados, como si no hubiesen hecho nada. La industria de la guerra o de la muerte, (O como Ud. quiera llamarla) ha desarrollado laboratorios, industrias científicas de última generación, capaces de disponer de los más sofisticados instrumentos tecnológico y psicológicos para concretar proyectos armamentista jamás soñados. Existen armas que no son conocidas, que son experimentadas en guerras preparadas para medir su efectividad. La vida normal, ahora, es un laboratorio de experimentación permanente. Así pasó en Panamá, Granada, Irak. Libia y ahora en Siria. Ese fue el experimento psicológico mediático del golpe de estado en Venezuela en 2002.

Lo de modificar el equilibrio electromagnético del planeta y, producir la alteración brusca de fuerzas naturales de increíble fuerza, ya no es un mito. Así mismo no es una mentira, que se puedan producir lluvias extremadamente fuertes y ondas de calor de igual proporción inversa, incluso terremotos o tsunamis de una potencia increíble y de una reincidencia muy dañina en determinadas zonas escogidas. Es decir existe un arma capaz de producir alte-

raciones del equilibrio electromagnético, que es controlada. Se puede escoger el lugar y momento específico para producir el daño deseado sin muchos tramites.

Dicho lo anterior, cobra sentido lo expresado en la embajada de de USA, respecto a que "solo un hecho catastrófico puede cambiar la correlación de fuerzas en el venidero proceso electoral presidencial venezolano del mes de Octubre" ¿Recuerdan Uds. lo oportuno y conveniente para los sectores opuestos a la aprobación de la constitución en el año 1999 de la vaguada de la Guaira y otras regiones del país? ¿No han notado como las frecuencias de terremotos catastróficos en Japón, después que el primer ministro expresó su disposición de sacar las bases militares yanquis de esa nación? ¿Acaso no se hicieron más frecuentes los terremotos en Irán, después que el imperio sanguinario Sion judío yanqui, declaró la guerra abiertamente? fijense como desde que China y Rusia dispusieron oponer resistencia a las políticas agresivas y criminales yanquis, las sequias, las inundaciones y los terremotos, son un azote que se alternan contra sus territorios ¿No han visto el informe de la flota naval rusa en el pacifico, referente a como detectaron una alteración inusual de las ondas electromagnéticas de la región, cuando sucedió el terremoto de Haití, y con qué rapidez el portaaviones yanqui, y parte de la 4ta flota estuvo presto para invadir, ocupar el aeropuerto y los sitios claves de esa nación? cuando es conocido, que una acción como

esa, requiere de un largo proceso de preparación logística y acondicionamiento para movilizarse.

Entonces no tendría nada de raro que en Venezuela, aparte de un posible atentado contra el presidente Chávez, y que es algo ya intentado cuando trasladaron a los más de cien paramilitares colombianos de Uribe hasta la finca Daktary, o ahora que capturan al agente asesino de nacionalidad yanqui, ex marine -y en cuya migración del pasaporte, se le comprobó su estadía en Libia, Irak, Afganistán -, en la frontera con Colombia, con mapas, coordenadas y otros documentos de logística que destruyó.

Pero también es posible que traten de repetir el episodio criminal del 1999, con la vaguada de la Guaira y el uso del arma climática HAARP. Lo cierto de todo esto, es que el amo sionista yanqui y sus maulas lambucios de la oposición venezolana, están tratando de evitar lo obvio en referencia a las elecciones del 7 o. Todo eso, no sería posible prevenirlo con una mente cerrada y pre acondicionada, para que ignore lo obvio, lo real, lo que es evidente. Es decir con la sensatez tradicional y el equilibrio mental del pasado, que desconoce los adelantos que se han dado en el estudio y aplicación de nuevas técnicas de dominación y neutralización de la razón lógica intervenida y mediaticada. Intencionalmente programada para no reconocer y no reaccionar ante algunas situaciones anormales

Para nosotros mismos...

Filantropía Política vs Misanthropía Política

Por: Eliezer Ruiz |

Filantropía es una voz de origen griego que la define como "amor al género humano". Es una concepción utilizada positivamente para referir la ayuda que se da al prójimo sin pretender una respuesta o algo en retorno.

Si aplicamos la filantropía a la política, necesitaríamos un caudal de elementos muy característicos de lo que debería ser y nunca es, entendiendo que en la dinámica política contemporánea en Venezuela, los cambios han sido tan rápidos que se ha dejado a un lado la mística organizativa donde el aspecto formativo ideológico definitivamente ha brillado por su ausencia.

En política, otrora, los experimentos concluían en lo concreto, pasando de la hipótesis a la realidad. Hoy asumimos la provisionalidad y como es acomodaticia, entonces procuramos dejarla el mayor tiempo posible, no hay "exigencia" para la consecución de metas u objetivos. De la exigencia,

"Exígete mucho a ti mismo y espera poco de los demás. Así te ahorrarás disgustos"... Confucio

Pero... ¿Quiénes se exigen? Porque si hacemos filantropía política debemos exigirnos para "dar de sí, sin pensar en sí" como dicen los Rotarios.

Hoy hay muchos haciendo política pero buscando puestos, concejalías, diputaciones, alcaldías o gobernaciones... ¿Y la formación revolucionaria, la entrega, el trabajo social, la exigencia?

Jorge Eliecer Gaitán, tan preclaro para su época decía: "Oídmeme bien: Revolución no significa demagogia y desorden, sino método, ponderación, equilibrio y avance. "El pueblo organizado con base en la defensa de sus intereses es superior a sus dirigentes". Hablaba de "revolución fundamental".

Misanthropía es el antónimo de filantropía y envuelve una disposición habitual que se identifica por la antipatía ante el género humano. El misántropo rechaza

las principales características de los seres humanos, es decir, una especie de sociópata; pero asume posturas hipócritas para conseguir prebendas. Estos sujetos misántropos son arteros y habilidosos, deslumbran encantando para hincar la ponzofia.

Una canción interpretada por Francisco Pacheco rezaba: "La Cultura Popular tiene amigos a montones pero en ella se colean los zorros y camaleones".

Internalicemos una misión basada en:

- Incremento del voluntariado
- Multiplicación de nuevos actores
- Generación de mayor bienestar a la población
- Responder ante nuevas demandas y presiones sociales
- ¿Militante o activista? ¿Habitan-te o ciudadano?
- Captación y Educación
- Servicio comunitario

Si tomamos 4 de estos 7 puntos y los desarrollamos, hacemos patria...

Quienes acompañamos al Comandante Presidente Chávez en el proceso de transformación de la sociedad venezolana debemos dar dos luchas, una contra los opositores desalmados que en connivencia con poderosos factores económicos vende-patria quieren instaurar una plutocracia en la tierra de Bolívar; la otra, contra los misántropos internos quienes emulando al caballo de Atila, desolan.

¿En cuál de las trincheras te ubicas?

Del hacer, "Si ya sabes lo que tienes que hacer y no lo haces, entonces estás peor que antes"... también de Confucio.

eliezer.ruiz@gmail.com

¿Revolución?

Educación, corrupción y complicidad: zona educativa de Yaracuy

Por Javier Del Valle Monagas Maita

Es muy triste y vergonzoso para un funcionario, para un militante de la revolución. Para un ciudadano común que cree en valores, en respeto, en decencia y en justicia, cuando se tropieza con entes gubernamentales donde existen funcionarios que en lugar de cumplir con la obligación de la función por la que le pagan, lo que hacen es servir de estorbos, de obstrucción, cometen chantajes, cobran peajes y utilizan la operación morrocoy, para violar los derechos de los educadores y demás funcionarios de la educación en el estado. Lo

expresado aquí no es un chisme, tampoco un invento y menos una retaliación. Es la vida real en un organismo que dejó de ser de servicio público para convertirse en un antro de corrupción, desidia y conspiración contra el proceso.

Ya en otro escrito narré la manera como el actual gobernador de este estado Yaracuy, siendo para la época, diputado regional, maniobró e hizo jugarretas que le permitieron tomar control de la zona educativa. Dentro de esa vulgar acción, se asignó cargos fijos a fichas del susodicho, incluso a personas que no tiene o tenían título de educación para la fecha, se desplazó y se jubiló forzosamente a profesionales, en contra de su voluntad, tan solo con la intención de tener un cargo para colocar a

sus colaboradores incondicionales.

De esa forma Julio León Heredia, maniobró para colocar en la zona educativa de Yaracuy a una escuálida incondicional de Eduardo Lapi (el golpista ex gobernador), a partir de ese momento, hizo que se fusionaran la zona educativa y la secretaría de educación de la gobernación en una sola persona – Maura Betancourt – en un hecho insólito. Lo que pasó, pasa y pasará después es algo sorprendente. Ese organismo se convirtió en una oficina de promoción e impulso de serviles escuálidos de Eduardo Lapi y en una cacería de brujas contra los educadores que son del proceso. La conducta déspota y grosera de los jefes y algunos subalternos de ese organismo que se desdice de ser de educación, ha creado un malestar y una predisposición en la mayoría de los educadores de el estado. Incluso para el procedimiento normal de evaluación anual de los educadores, se debe pasar por un eaje de indignidad y abuso, donde la chabacanería de los que tienen a cargo la atención del público y de quienes deben aplicar el instrumento, raya en lo obsceno. Esa realidad la conoce el PSUV, de Yaracuy, pero hacen mutis, callan, lo mismo pasa con los miembros del CLEY, tanto del PSUV, como el de la oposición, quien está muy feliz con la conducta de la directora de la zona educativa ¿Por que será?

Ese asunto del gobernador y la mafia instalada en la zona educativa tiene tiempo. Pero al parecer las complicidades y los negocios pueden más que la conciencia y la responsabilidad de algunos

dirigentes del PSUV regional. Lamentablemente y tristemente debo decir que estos personajes

se preocupan más por ubicar contratos a sus esquirolas que por hacer el trabajo necesario para que la corrupción y la cuarta república empiecen a desaparecer del escenario político.

Les aseguro una cosa. Esta vez el pueblo, los revolucionarios del pueblo, volveremos a votar por Chávez. Pero por estas sabandijas muy difícil. Menudo panorama nos dejan estos traidores. O ganan ellos, o vuelven los golpistas de la derecha, con el ladrón Pilieri a gobernar.

Ojala y podamos construir una alternativa a la Gobernación, Alcaldías, Legisladores Regionales a tiempo (Parece que nos tienen secuestrados).

Pero les aseguro, que por estos bichos no votaremos, menos por la canalla oposición. Parece que otra vez nos encontraremos en el pueblo entre la espada y la pared, entre unos candidatos traidores y una

oposición criminal y entreguista. Después me cuentan si en verdad hemos avanzado. Estoy seguro que muchos agoreros saldrán por allí a hablar de lo importante de la disciplina, de lo inconveniente del momento, de que se le hace el favor a la oposición, etc. ¿pero cuando es el momento? nunca hay tiempo para la discusión interna de cosas importantes ¿hasta cuando? No creo que esa realidad afortunadamente sea la misma en otros estados. En verdad que es una calamidad para quienes queremos y creemos en un cambio verdaderamente revolucionario.

Más no hay que perder la esperanza, ni los ánimos, ni la voluntad de trabajo. Solo debemos utilizar el poder que tenemos como pueblo, para voltear la tortilla. Chávez y pueblo podemos construir la verdadera revolución.



LA CAJA DE PANDORA (Poemas al día)
Emalida Viloría
POBRES BOBOS

Pobres bobos... aquellos
 quienes hablan de libertad con desaforado fervor
 siguiendo ciegamente a un mentecato bufón
 quien con engaños pretende ser buen servidor
 sólo porque con descaro y estupor
 exhibe su gorrita tricolor.
 ¡Ah! Muchacho pa' bobo, la necedad lo tiene ciego
 y cree que desacatando las reglas del juego
 va alimentar su indigente y mísero ego.
 Pobres bobos... aquellos
 quienes hablan de un nuevo camino
 que aún sabiendo esté lleno de espinos
 le siguen el juego al aurinegro partido
 no importándole lanzar a sus simpatizantes y activos
 hacia un despeñadero sin destino.
 ¡Ah! Muchacho pa' bobo, sin conciencia ni trabajo
 que cree que con desfachatez y desparpajo
 va a irrespetar a los organismos del estado
 Sabiendo que le queda poco tiempo
 que su misma gente lo mande pa'l carajo.
 Pobres bobos... aquellos
 que con sentimiento apátrida
 prefieren caer ante fauces extranjeras
 viendo y sintiendo alegrías ajenas
 que el propio desarrollo de su noble tierra
 como si no corriera por sus venas
 la sangre libertadora de Venezuela.

E.V 08/12

Emalida Viloría

“La espada de Limardo por la tierra de Bolívar”

“El éxito en la vida no se mide por lo que has logrado, sino por los obstáculos que has superado” Anónimo

Son grandes las emociones cuando nuestros coterráneos triunfan fuera de nuestras fronteras y al igual que me pasó con mi pisanó Pastor Maldonado, los ojos se me llenaron de lágrimas y casi me daba un infarto cuando veía al esgrimista bolivarenses Rubén Limardo Gascón en los últimos minutos del encuentro, con que empeño y desespero luchaba con el noruego Pia-secki para lograr ganar la primera medalla de oro para nuestro país en los Juegos Olímpicos de Londres 2012 y luego al oír las notas del himno nacional en su premiación.

Este joven atleta quien al obtener la preseña, enalteció el orgullo venezolano al traer a suelo patrio la segunda medalla de oro obtenida en unas olimpiadas después de cuarenta y cuatro años cuando la ganó Morochito Rodríguez, fue merecedor de una réplica de la espada de nuestro Libertador Simón Bolívar por decreto de nuestro máximo líder de la revolución socialista y presidente Hugo Rafael Chávez Frías y al mismo tiempo, designarlo héroe nacional como ejemplo de nuestra juventud venezolana.

Ahora bien, Limardo, quien en ningún momento dejó de reconocer que su triunfo se lo debía a su constancia y dedicación en los entrenamientos y al gran apoyo de su familia sobre todo de su madre, que falleció hace dos años y quien fuera la que lo inició en esta disciplina, también reconoció el apoyo que le está dando el estado a todos los deportistas de alto rendimiento, a través del Ministerio del Poder Popular para el Deporte y los institutos regionales del deporte y ojo, que conste que este joven deportista no se ha identificado como chavista, pero no se puede dejar de reconocer el esfuerzo que realizan nuestros deportistas en el extranjero para traer medallas al país y la felicidad que nos brindan sus victorias, sean éstos revolucionarios o no y es que ellos deben hacer lo mismo, reconocer el apoyo del gobierno para con sus disciplinas, porque el triunfo no es individual; El triunfo lo luchan y lo consiguen nuestros deportistas pero la victoria es del país y la disfrutamos todos los venezolanos, así como lo decía la consigna que tenía el camión que lo llevaba a su llegada a Caracas “30 millones de corazones latiendo por una misma emoción”. Así que ¡Viva Limardo! ¡Viva Venezuela!

emyvilor@yahoo.es

Caso Ecuador

Comunicado de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América

Los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, ALBA, manifestamos nuestro más rotundo rechazo a las amenazas proferidas por el Gobierno del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, contra la integridad de la Embajada de la República del Ecuador



en Londres.

Las declaraciones de voceros del Reino Unido en el caso de Julian Assange sugieren que ese Gobierno podría violentar

la Convención de Viena sobre Privilegios e Inmunities y de esa manera desconocer sus obligaciones internacionales.

Los Gobiernos de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, ALBA, al manifestar nuestra indefectible solidaridad con la República del Ecuador, advertimos al Gobierno del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte so-

bre las graves consecuencias que la ejecución de sus amenazas tendría para las relaciones con nuestros países.

Crece la amenaza de crisis alimentaria mundial por transgénicos, glifosato, biocombustibles y cambio climático

El Índice de la FAO para el precio de los alimentos se elevó seis por ciento el mes pasado, al influjo de la ola de calor y las sequías en Estados Unidos y a condiciones climáticas extremas en otras zonas del planeta. El encarecimiento despierta el fantasma de una crisis alimentaria mundial como la que sacudió a los sectores más pobres y vulnerables de la población mundial en 2007 y 2008, advierten expertos.

La FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura) informó la semana pasada que su índice se disparó debido al aumento agudo del precio de los cereales y del azúcar que sucedió a tres meses consecutivos de caída.

La agencia explicó que “el severo deterioro de las perspectivas de la cosecha de maíz en Estados Unidos a raíz de intensas sequías elevó 23 por ciento los precios internacionales del grano en julio”, y que los del trigo “aumentaron 19 por ciento en medio de las menguantes perspectivas de producción en la Federación Rusa y de la previsión de una demanda firme” del cereal como pienso para ganado por la falta de existencias.

El Índice de Precios Azucareros de esta agencia de la ONU ascendió 12 por ciento debido a cambios en los patrones de la lluvia en Brasil, el principal exportador mundial, que “dificultaron la cosecha”, y por “preocupaciones relativas al retraso del monzón en India y a las escasas precipitaciones en Australia”.

Pronósticos de sequía en algunos territorios indios también amenazan las perspectivas de producción de cereales, legumbres, leguminosas y algodón.

Otras causas de preocupación desde el frente meteorológico, como inundaciones en China, Filipinas y Pakistán atribuidas por expertos al cambio climático, inciden también en la carestía. Por otra parte, el precio de los productos lácteos y del arroz continuaron en buena medida sin cambios en julio, mientras cayó el de las carnes, según la FAO.

El Instituto Internacional de Investigación sobre Políticas Alimentarias (IFPRI), apoyado por gobiernos, fundaciones privadas y organizaciones globales y regionales, advirtió que la sequía más severa e intensa en Estados Unidos desde los años 50 del siglo XX ha perjudicado la producción de maíz y soya, empujando hacia arriba los precios agrícolas.

El director general del IFPRI, Shenggen Fan, sugirió que para frenar otra crisis alimentaria mundial será preciso tomar medidas efectivas frente a la sequía en Estados Unidos, la cual combina lluvias por debajo de los niveles normales y temperaturas superiores a las habituales.

“Los sectores pobres y vulnerables de los países en desarrollo reciben un duro golpe por el encarecimiento y la volatilidad de los precios agrícolas, de los que dependen para asegurarse una ingesta calórica diaria básica. Como ocurrió en la crisis alimentaria de 2007 y 2008, las oscilaciones de precios en los mercados nacionales pueden tener un impacto significativo en los mercados globales, y viceversa”, explicó Fan.



El director ejecutivo del South Centre, Martin Khor, sumó otro motivo de preocupación al observar que “el maíz es un producto vital, pues no se lo usa sólo como alimento humano sino como parte principal del pienso para ganado y como ingrediente de muchos platillos” y que, por lo tanto, es previsible un aumento de “los precios avícolas, de la carne bovina, de la leche y de muchos alimentos procesados”.

“Existe una gran probabilidad de que se repita una crisis de precios de los alimentos como la de 2008, que derivó en disturbios y protestas en más de 30 países”, sostuvo Khor. “Otra preocupación es que las advertencias de científicos sobre una caída en la producción alimentaria debida al cambio climático ya se haya convertido en realidad”, agregó el director del South Centre, organización de países en desarrollo con sede en Ginebra.

Considerando la gravedad de la situación, el IFPRI pidió suspender la producción de biocombustibles con maíz como insumo, un reclamo de larga data por parte de organizaciones académicas y de la sociedad civil de todo el mundo.

“Según el Servicio de Investigaciones Económicas del Departamento [ministerio] de Agricultura de Estados Unidos, 62 por ciento de los establecimientos agrícolas nacionales se ubican en zonas que sufren sequía. Esta sequía es severa en áreas donde se produce alrededor de 40 por ciento del maíz y la soya y 44 por ciento del ganado. Como consecuencia, los pronósticos de producción y rendimiento para el maíz y la soya se han reducido considerablemente”, escribió Shenggen Fan en una declaración divulgada a los medios de comunicación por la esa institución con sede en Washington.

De acuerdo con el informe del IFPRI, “los precios del maíz y la soya ya comenzaron a elevarse con rapidez y podrían aumentar aún más, dependiendo del grado de severidad e intensidad de la sequía. Sólo en los últimos dos meses, esos granos exportados desde Estados Unidos alcanzaron precios sin precedentes al encarecerse 30 y 19 por ciento respectivamente.”

Las pérdidas en la cosecha de maíz “se acercan al 20 por ciento y podrían alcanzar el 30 o más si persisten las condiciones de sequía extrema”, mientras “los precios del maíz y la soya comenzaron ya a aumentar aceleradamente y podrían incrementarse aun más dependiendo del grado de severidad y el alcance” del evento climático, explicó Shenggen Fan. La situación se torna incluso peor porque sólo en los últimos dos meses el maíz y la soya que exporta Estados Unidos se encarecieron “30 y 19 por ciento respectivamente”, con lo que alcanzaron niveles sin precedentes.

Khor coincidió con Fan respecto de las consecuencias de la producción de energía con insumos agrícolas. “Las sombrías o inciertas perspectivas del suministro y los precios de ciertos alimentos reanimaron la controversia sobre el uso de cultivos para la elaborar biocombustibles en lugar de alimentos”, anotó.

La semana pasada, el nuevo director general de la FAO, José Graziano da Silva, pidió a Estados Unidos un cambio temporal en su política de destinar 40 por ciento del maíz a la destilación de etanol. La medida, según Khor, “permitiría canalizar más grano a los usos alimentarios.”

“El encarecimiento de los alimentos y la incertidumbre del suministro llevará también a los países importadores a considerar otra vez si asumen como prioridad la autosuficiencia alimentaria”, luego de años de reducción del apoyo gubernamental al sector rural y la rebaja de los aranceles agrícolas exigidas por el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) como condición para sus créditos de ajuste estructural, pronosticó el experto.



Más de 20 mil beneficiados por Nodos de Nueva Generación

5 años
conectando
nuestras
vidas



**Sector Punta de Mangle, municipio Tubores
estado Nueva Esparta**

Punta de Mangle, en Nueva Esparta; Mesa Bolívar, en Mérida; Arrecife, en Vargas y El Cercado, en Lara, son sólo algunos de los poblados históricamente excluidos, que desde abril de este año cuentan con acceso a los servicios de Cantv gracias a la instalación de nodos de nueva generación y a la modernización de centrales telefónicas.

Seguimos trabajando para construir el futuro de Venezuela

www.cantv.com.ve

cantv
mueve la fibra nacional

RIF J-00124134-5



Gobierno Bolivariano
de Venezuela

Ministerio del Poder Popular
para Ciencia, Tecnología e Innovación